

DECLARACIÓN DE ARAURE

"VALOREMOS LA AGRICULTURA, PORQUE
SIEMBRA LA ESPERANZA Y COSECHA LA
PROSPERIDAD."



El 1 y 2 julio, la ciudad de Araure, del Estado Portuguesa, fue anfitriona de la Asamblea Anual de Fedegro. Agricultores, empresarios, académicos, estudiantes y público en general, de todo el país, acompañaron a la dirigencia de Fedegro en este evento que incluyó la elección de la directiva de la confederación para el periodo 2025-2027.

Expertos y consultores nacionales e internacionales debatieron materias de significativa importancia para el país y los participantes confirmaron las fortalezas y oportunidades del Sistema Agroalimentario venezolano, por sobre sus debilidades y amenazas, apuntando factores y elementos centrales sobre los cuales debe insistirse e incidir, para proyectar positivamente las cadenas agroalimentarias y el comportamiento sectorial de este sistema, entre ellos es importante puntualizar los siguientes:

- La agricultura venezolana esta desprotegida, las ayudas internas que países desarrollados y en vías desarrollo mantienen a través de subsidios a productores y consumidores, contrastan con las recibidas por los agricultores venezolanos. La producción nacional compite con importaciones subsidiadas en sus países de origen y con procesos inflacionarios significativamente más bajos que el nuestro e ingresan al país sin pago de aranceles e impuestos aduanales.
- El combustible, el fertilizante y la exoneración del impuesto sobre la renta, que representaron por años, auxilios para la agricultura, quedaron a la zaga, hoy la tributación ahoga a las cadenas agroalimentarias y tenemos los costos de producción más altos de la región.
- Los precios a nivel del productor lo fijan las industrias, los intermediarios y el comercio, los agricultores están más lejos de los supermercados y se amplía la brecha entre los precios de los productos terminados y los precios al productor.
- El acceso al financiamiento se ha constituido en una de las limitaciones más severas para crecer y alcanzar los volúmenes de producción aproximados a los logrados a finales de la primera década de este siglo. La administración de la cartera productiva de la que forma parte la agricultura es restrictiva (solo para maíz y arroz) y sometida a filtros por parte del Ejecutivo.
- La dualidad del sistema cambiario, con un dólar oficial sobrevaluado y otro paralelo más real, castiga los ingresos de los agricultores, los cuales cobran en bolívares oficiales y compran insumos y servicios a dólar paralelo.
- El abastecimiento de gasoil a los agricultores es discontinuo, caro e irregular. Cuando las faenas agrícolas mecanizadas se juntan, se materializan las fallas de suministro y se desfasan tareas y labores ocasionando limitaciones en las siembras, pérdidas de cultivos, disminución de la productividad y colapso económico en las zonas más afectadas.

DECLARACIÓN DE ARAURE

"VALOREMOS LA AGRICULTURA, PORQUE
SIEMBRA LA ESPERANZA Y COSECHA LA
PROSPERIDAD."



- La recuperación de algunos rubros (maíz, arroz, caña de azúcar, entre otros) se ha dado fundamentalmente por un incremento de la productividad y no por un aumento de la superficie. Es decir, se han desincorporado tierras, explotaciones y agricultores, quedando al margen del proceso productivo.
- Nuestra agricultura es en lo fundamental de secano y depende de lluvias en cantidad y frecuencia determinadas, el impacto del “Niño y la Niña” en la producción y el cambio climático, en general, están jugando fuerte y cada día es más importante considerar las variables climáticas en la ecuación productiva agrícola.
- Tecnología, insumos de calidad, maquinaria en condiciones y apoyo financiero son vitales para encarar los nuevos retos sectoriales.
- La inseguridad de bienes y personas, la vialidad agrícola, el suministro eléctrico y los servicios públicos del sector rural; a pesar de ser aspectos de orden estructural, deben abordarse en el corto plazo.

No podemos dejar de mencionar en esta declaración la situación por la que atraviesan agricultores y familia comprometidas por la intensidad de las lluvias en Los Andes y la región de los llanos occidentales, donde se han perdido vidas, semovientes, cultivos, infraestructura productiva en finca y de servicios públicos, viviendas y enseres.

Nos solidarizamos con todas las poblaciones afectadas y hacemos un llamado a contribuir con lo que esté a nuestro alcance para hacer llegar recursos y la ayuda necesaria para atender las necesidades inmediatas de estos sectores y abogamos por la ejecución de planes, proyectos y acciones orientados a la recuperación de los ejes productivos y los medios de vida de los hermanos venezolanos damnificados. Las asociaciones de Fedegro ofrecemos nuestro concurso para cooperar con las autoridades públicas y las organizaciones de la sociedad civil que están atendiendo a las poblaciones y agricultores impactados por las lluvias.

Fedegro, apuesta por entendimiento y acuerdos entre los actores y responsabilidad compartida en los riesgos y dificultades de las cadenas de valor, por ello insistimos en la agricultura de contrato, los acuerdos de competitividad, los incentivos a rubros alternativos y a tecnologías sustentables, amigables con el ambiente.

Aspiramos a explorar y desarrollar esquemas financieros novedosos que alivien la carga financiera de la banca.

DECLARACIÓN DE ARAURE

"VALOREMOS LA AGRICULTURA, PORQUE
SIEMBRA LA ESPERANZA Y COSECHA LA
PROSPERIDAD."



Demandamos la implantación de políticas y programas orientados a reforzar un patrón de consumo alimentario cónsono con nuestras potencialidades y posibilidades.

La prioridad de la producción nacional sobre las importaciones es un mandato constitucional y su tratamiento impone el uso de los aranceles y el pago de los impuestos correspondientes; así como el combate del contrabando.

La fortaleza de primer orden del Sistema Agroalimentario Venezolano, sin duda, es el capital humano que representan sus agricultores y su inquebrantable voluntad y disposición al trabajo y al combate de las adversidades; también cuentan los sistemas de producción que por generaciones han levantado y mantenido, incorporando a la tierra construcciones y mejoras.

Fedeagro apuesta por el éxito de la gestión agrícola y por la consolidación de nuestro sector, dando fuerza a nuestro lema "Mas Agricultura, Mas país".

En Araure a los 2 días del mes de Julio de 2025

La Asamblea Anual de Fedeagro